

Vorwort.

„Wohl dem, der seiner Väter gern gedenkt,
Der froh von ihren Thaten, ihrer Größe
Den Hörer unterhält und still sich freuend
Ans Ende dieser schönen Reihe sich
Geschlossen sieht.“

Iphigenie.

Der im Jahre 1883 verstorbene Benno von Holleben hatte, nach langem und eingehenden Quellenstudium, ein Urkundenbuch als „Beiträge zur Geschichte der Herren von Holleben“ zusammengestellt und war im Begriff, diese Geschichte selbst zu schreiben, als ihn der Tod er-
eilte. Diese Arbeiten des verstorbenen Benno sind für die Familie sehr wertvoll geworden, er hat sich mit denselben ein bleibendes, dankbares Andenken erworben, und möchte ich hier hervorheben, daß das nachstehende Werk auf seinen Vorarbeiten basiert. — Nachdem ich schon in Magdeburg einen Teil der einschläglichen Angaben geprüft, seit Jahren dann die Biographien bemerkenswerter Hollebens als eine Art Ehrenspiegel in der Familie verteilt hatte, habe ich jetzt die Kenntnis von Urkunden und Nachrichten über Familienmitglieder aus alter und neuer Zeit erweitern können, um die nachstehende Geschichte der Familie von Holleben aufzustellen.